
郭纪宁

现在， 微信越来越融入人们的生
活中， 成为人们沟通交流的一种工具。
晒美食、 美景等生活信息， 以及工作
活动动态……各种各样的内容充满着
微信朋友圈。 同时， 微信朋友圈也成
了工会干部服务职工的手段。 在圈里，
他们与职工在一起， 面对面， 心贴心，
实打实的服务再次赢得职工点赞。 近
日， 记者采访了几位工会主席， 听他
们聊聊朋友圈里服务职工的故事。
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加职工为好友
让服务更便捷

小圈子发挥的大作用
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□本报记者 杨琳琳 文/摄

这几天， 一条消息在顺义区龙湾屯镇工会主
席郭纪宁的朋友圈里刷屏了———顺义区总工会携
手鑫海韵通电器、 康佳集团举办全区工会会员内
购家电专场活动。 郭纪宁看到这条工会为职工提
供服务的信息后， 立马在自己的朋友圈转发了。
“我转发了之后， 很多职工都在下面点赞。 而且
还有很多职工转发， 一时间我的朋友圈就被刷屏
了。” 郭纪宁说。 从职工点赞、 转发的行动中，
郭纪宁看到了职工需求， 也看到了工会工作应该
怎么做才能受职工欢迎。

“在我的微信朋友圈里， 一半以上都是职工。
自从我跟职工加了好友之后， 服务职工更加方便
了。” 一说起自己的朋友圈， 顺义区龙湾屯镇工
会主席郭纪宁笑着说。 龙湾屯镇位于顺义区东北
部， 北接密云， 东临平谷， 距北京市区60公里，
距顺义城区30公里， 距首都国际机场35公里。 辖
内共有13个行政村， 其中耕地面积2.6万亩， 山
地面积3.8万亩， 占全区山地总面积近三分之二。
“我们镇山地较多， 所以企业相对较少， 所以我
们工会的服务对象就更具体。 但是通过到企业走
访才发现， 到企业去的时候， 职工往往把我当做
外来人看， 不敢随意说， 更不敢说心里话。” 郭
纪宁说， “后来， 跟一些职工成为微信好友之
后， 大家私聊， 职工就能畅所欲言了。”

微信是一个新工具， 在郭纪宁看来也是工会
服务职工的一个新媒介。 “我不能天天到企业
去 ， 但是闲的时候 ， 我们可以通过微信跟职

工交流， 更可以通过微信与职工互动， 了解职工
的需求。”

考虑到职工更多关注手机， 下一步的工作， 郭
纪宁准备好好利用一下微信， 利用一下 “万能” 的
朋友圈为职工提供更精准的、 全面的服务。 “尽管
说我们镇的企业不多， 但是这样让我们提供服务的
时候更有针对性。 前几个月， 又有三家企业建立了
工会组织， 让职工有了娘家人。 我计划明年， 我们
还要积极在朋友圈中推送工会的各式各样的服务，
吸引各个单位建立工会组织。 同时还准备做一个调
查问卷。 这个调查问卷可能是微信电子版， 这样便
于传播， 也便于更多的职工参与进来。 通过调查问
卷摸清职工需求， 之后展开符合现代职工需要的各
种活动。” 在郭纪宁看来， 他要把工会活动搞得像
朋友圈一样热闹， 围绕职工的需求开展活动， 把职
工团结在一起。

另外， 郭纪宁还有一个想法， 把全镇的工会主
席 “拉” 到一起， 建一个群， 这样可以方便大家交
流， 有什么好点子、 好活动， 大家一起分享经验，
更好地服务职工。

刘卫滨

□ 本报记者 盛丽

同学圈、 同事圈、 管理圈、 服务圈……北京
电力医院工会副主席刘卫滨的微信朋友圈开通的
时间虽然不到三年， 但是其中包括的种类却不
少。 “通过这个小小的朋友圈， 不仅可以和同
学、 同事加深沟通， 还可以了解不少专业知识，
最重要的是在平时的工会工作中， 朋友圈也发挥
不少的作用。”

去年， 刘卫滨成为了医院院工会副主席。 因
为以前曾经是工会委员， 所以对于工会工作， 他
很了解。 “北京电力医院现有工会会员1200余
名， 设有7个分会。 工会工作很重要， 要想做到
位必须接地气， 就要关注职工的各方面动态， 微
信可以说起到沟通渠道的作用。” 刘卫滨评价道。

在刘卫滨的微信朋友圈中， 60%的内容和工
作有关 ， 而这60%其中就包括工会工作 。 “今
年， 医院工会举办了几件标志性的活动， 微信朋
友圈都在其中扮演着不小的角色。” 5月， 北京电
力医院举办第一届职工运动会。 从报名到启动再
到比赛当天， 刘卫滨的微信朋友圈都忙碌着。

早在3月底， 运动会的方案就发到了7个分会
主席的微信中 。 接着 ， 各分会开始忙活起来 。
“职工报名， 太极拳、 广播体操等各项运动的练
习， 运动服的配置， 不少工作的沟通都借助于朋
友圈的帮忙。” 刘卫滨介绍。 职工们很踊跃， 最
终有900余名职工参与到运动会中。

“以往工会活动通知的方式都是医院信息网
发布、 电话、 短信， 有些慢， 但微信很便捷， 有
时候早上布置的工作， 下午就完成啦。” 刘卫滨
说： “不只是速度更快， 运动会当天的精彩瞬间
也通过朋友圈及时发布出去。”

运动会当天几乎从开始到结束， 刘卫滨的微信
朋友圈就被各种精彩的画面霸屏。 “不仅是运动
会， 工会开展的不少活动都会出现在我的朋友圈
中。 比如， 职工健身的太极拳活动就请来专家给职
工们培训， 还建立微信群， 让专家和职工们互动。”

除去工会工作动态会出现在刘卫滨的微信朋友
圈中， 各种有关医疗政策和专业知识也成为他朋友
圈不可缺少的内容。 “我们的职工中有一线医护人
员， 他们需要了解相关的信息， 我都会在平时关注
这些 ， 然后在朋友圈中及时发布 。 ” 刘卫滨说 ，
“比如， 医改的动态， 还有专业科室的最新成果、
新技术， 这时的朋友圈更像个微信课堂。”

说到自己的微信朋友圈， 刘卫滨表示还可以通
过它了解职工思想动态。 “比如， 每年医院工会都
会组织职工春秋两次健步走， 这次通过朋友圈， 我
们了解到职工们希望能到环境更优美的地点开展，
于是综合大家的建议， 最终确定奥森公园来举办。”

刘卫滨说， 明年工会还会开展不少活动。 “会
组织工会知识竞赛， 准备培训阶段朋友圈会起到作
用。 以往我们都是集中开展培训， 但是场地有限。
这次我们准备利用微信， 来办个空中课堂， 将工会
的相关知识发到朋友圈中， 这样不仅节约职工的时
间， 还可以解决场地的难题。”

顺义区龙湾屯镇工会主席

北京电力医院工会副主席


